

# 郡上長良川ロータリークラブ

クラブテーマ **楽**

会長：小島正則 副会長：山下 誠 幹事：松森正和

例会日：毎週水曜日 18：30～

例会場及び事務所：白鳥町農業指導研修センター 2F

TEL：0575-82-3822 FAX：0575-82-5191E-mail：gsrc@abelia.ocn.ne.jp 発行 クラブ会報委員会

## 第2081回 令和4年10月12日(水)

### 本日の行事 ロータリークラブを理解しよう

2022-23年度  
幹事報告

小島正則会長  
松森正和幹事

- \* 地区大会事務局より
- ・ 大会詳細スケジュールの案内
- \* ガバナー事務所より

- ・ 2024-25年度ガバナーノミニ決定宣言
- \* 地区事務所より
- ・ 9月会員増強状況報告書
- ・ 公共委員会より 四つのテストアンケート
- \* 例会変更のお知らせ 関中央、美濃、関RC

\*\*\*\*\*

#### 第2080回例会報告

##### 会長挨拶

2022~23年度 小島正則会長

皆さん今晚は、10月に入りまして随分涼しくなり、半そででは肌寒いくらいでした。

先週の職場例会、島崎君ありがとうございました。めったに見られない機械を見せていただきました。

月曜日に社会奉仕委員会事業の大中山村公園の草刈りをしました。委員の杉山君始め、参加していただきました皆さん、ご苦労様でした。大変きれいになり良かったと思います。

草刈りの話ですが、今頃になると草も固く刈るにも大変でした。1日刈ると腰への負担が大きく大変です。何か良い方法はないか考え、10年くらい前に色々試したことがありました。背中に抱え込むタイプやタスキにするタイプなど色々あり、色々試した結果、エンジンの付け根の所とバーの付け根の所にベルトを一本通します。それを自分の刈る角度によって調節します。ハンドルは両手で持つタイプが一番腰が痛くならないです。刈る時の回転がゴルフのスイングのような感じで刈るといいです。ちょっとしたヒントで随分楽になり、皆さんに教えています。シートベルトをベルト代わりに使っており、教えた方から本当に楽だと言ってくれています。興味のある方は言って下さい。

今スマート農業と言って、僕の住んでいる地域は傾斜地が多いので機械を使って草刈りをしています。そこは中山間の助成金をもらっているのですが、きれいにしなくてはいけないという事で草刈りをしていますが、とても大変です。田んぼも作らない、農援隊に任せてやってもらいたいと言われておりますが、農援隊もいくつもあるので全然出来ず、休耕田になるような話があります。5年すればどんどん広がっていくのではないかと思います。

県のスマート農業推進という所がラジコンでやる草刈り機を推奨しており、無償で貸し出しをしているので昨年、3種類借りてきました。2種類は全然ダメで、1種類は神刈りといって、40度の所を斜めにサーと刈っていきます、大きさは長機二つ分の大きさです。360万円し、地域で導入しようかと思っておりますが、補助金が出るので2台買えば出します、という事を言われました。中山間にお金があるので、買おうかと迷っていましたが、ソフトバンクがやっているスパイダーという機械があり、神刈りはキャタピラで動きますが、スパイダーは4WSのタイヤです。45度以上の所をクモが言うように刈っていきます。なぜ刈れるかという前にウインチがついており、ワイヤーでつって滑車で動きながら刈っていくという事で、それを買おうかと思っております。ただそう言う機械はとても高いです。補助金を目当てに企業は作っているのではないかと思います。全員が賛成ではないので、皆さんに理解していただけるようにしていきたいと思っております。

##### クラブフォーラム(補助金事業について)

R財団委員長 島崎秀樹君

来期の補助金事業について、するかどうかですが、現在3期行っています。補助金をもらうために事業をするのか、事業をしたいから補助金をもらうのか、という事です。

最近、災害が多い。実際に災害が起きた時、避難をする時に自治会や市を頼りにしているが、それだけでは

いけないのではないかと。

郡上市に郡上防災士会という団体がある。全国で12万人ほど防災士がおり、郡上市だけでも150人弱いる。何の活動をしているかという、防災がメインで、災害が起きてから動くのではなく、前に何ができるかをやっていく。高校や中学で生徒と一緒に勉強をしていく。今やっておけば将来的に役立ち、ボランティアしてくれることもある。出来れば防災に関することをしてみたいと思う。

防災に関する知識がないので、郡上防災士会の方に力を借りながら、やっていけたらと思う。

補助金については来期も申請したほうがいいのか、皆さんの意見を聞きたい。

畑中君・・・資料がないとよくわからない。一つの案として聞いている。

藤代君・・・補助金申請をするかしないかを決めたほうが良い。

羽土君・・・補助金事業をやるかやらないかと、年次寄付1人150\$を別々に考えてほしい。補助金事業をやるために寄付をしてもらおうと、やらない年は寄付をしなくなる。

11月5日にセミナーがあるので、報告します。また資料を作成しLINEで送りたいと思います。

### 会員3分間スピーチ

佐藤備子君

渡しがいま一生懸命取り組んでいることを話します。段ボールコンポストとって、家庭で出る残飯を堆肥にして土に反して、その土で野菜を作るという活動です。私はおばあちゃん子で、畑について行って遊んでいる時、祖母は残飯を持って畑に撒いていました。結婚して岐阜市に住んでいる時は、残飯を燃えるゴミに出すことに抵抗があり、ストレスでした。平成8年に白鳥へ戻り、念願の家庭菜園をするようになって、畑にプラスチックコンポストをおいて、たい肥にしています。冬は車庫に段ボールコンポストをおいて春にまくという事を20年近くやっています。今は仕事が忙しく母にやってもらっています。次男が結婚し2世帯同居をして、長男も近くに住んでいます。しかしどうも息子たちは生ごみを燃えるゴミに出している事が気になりだして、こういうのを姑根性というんだなと思って、その立場になって体験したんですが、会社で従業員にも聞いてみると全員が燃えるゴミに出しているという事でした。主人の実家も民宿をしますが、やはりすべて残飯は燃えるゴミです。よく見ると飲食店は全部燃えるゴミに出しています。これでいいのかと真剣に思うようになりました。残飯は80~90%水分です。みんなが手軽に継続できる方法がないかと思い、色々勉強して段ボールコンポストを一生懸命取り組んでいます。いま私はコンポストアンバサダーで、広める活動をしています。ロータリーで卓話の機会を頂けたら、詳しく段ボールコンポストのやり方を説明したいと思いますので、皆さんもぜひ興味を持っていただければと思います。

### ニコBOX

ニコBOX委員会 杉山 賢君

小島君 先日の中公園の草刈りに参加の皆様、大変ご苦勞様でした。また先週の職場例会、島崎君ありがとうございました。

松森君 地区補助金事業が来月行われます。皆で力を合わせて成功させましょう。

大村君 本州砕石(有) 職場例会欠席、申し訳ありませんでした。一度重機を見たかったです。

寺田澄男君 さくら公園の草刈りご苦勞様でした。遅刻してすみませんでした。

藤代君 先日の中公園の草刈りに参加の皆様、ご苦勞様でした。反省会、楽しくてよかったです。

和田良一君 ごめんなさい。友人の誕生会のため、早退します。

石徹白君 現在、作られる人がいなくなっていると思うかんじき作りの伝承を目指して、名城大の教授世一様にかんじきプロジェクトを4月より始めております。

寺田正実君 一気に秋になりました。北の方では初雪だとか。体調管理に互いに気を付けましょう。

原君 今日は6年生の孫の運動会を見に行きました。家とは違い、しっかりしていたのでビックリしました。

畑中君 秋ではなく、冬が来るらしい。体調注意。

島崎君 先日は小汚い当社へご訪問いただき、ありがとうございました。

佐藤君 今日、大中小学校で段ボールコンポストの出前授業をしました。4年生女子が3名、帰宅後、大中小石油に遊びに来てくれました。良い交流ができました。

山口君 10月に入り、行事が続きます。出来る限りの出席をお願いします。出席委員一同。

井俣君 草刈りありがとうございました。今回はお手伝いできなかったです。

和田智博君 皆さん、先週の職場例会お疲れさまでした。島崎さん、ありがとうございました。

遠藤君 大和の古道から神路に抜けると、馬坂峠ではススキの群生と、神路では彼岸花の群生が見られました。もう秋ですね。

杉山君 大中山村広場の草刈りお疲れさまでした。来春の花見は盛大に行いましょう。

若尾君 先週は職場例会ありがとうございました。百閒は一見に如かずでした!!勉強になりました!

鷲見君 先日の草刈りお疲れ様でした。出席できなくて申し訳ありませんでした。

同文 旭君、清水君

### 出席報告

出席委員会 山口里美君

	会員数	出席者数	欠席者数	補正者数	出席率	出席免除
第2079回	32名	23名	6名	2名	80.65%	1名
第2080回	32名	22名	7名	2名	77.42%	1名

